

« Appariement » des réfugiés

En 2016, nous avons publié dans la Revue des Migrations Forcées un article intitulé « Choix, préférences et priorités au sein d'un système d'appariement pour les réfugiés »¹ dans lequel nous défendions l'idée que les réfugiés candidats à la réinstallation devraient être affectés aux pays d'accueil à travers un système d'appariement centralisé qui utiliseraient les préférences des réfugiés et les priorités des pays, un système similaire à ceux utilisés partout dans le monde pour attribuer des places aux élèves dans les écoles. Cette idée est maintenant discutée au sein du Bureau européen d'appui en matière d'asile comme une approche possible dans la quête de solutions à la crise européenne des réfugiés.

Très rapidement, nous nous sommes rendu compte que la distribution locale des réfugiés à l'intérieur d'un pays d'accueil particulier était un problème tout aussi pressant. Il existe de nombreuses données empiriques pour démontrer l'importance que peut avoir l'endroit initial dans lequel s'installent les réfugiés sur la manière dont ils réussissent dans des domaines comme ceux de l'éducation et de l'emploi. Nous avons donc suggéré que les systèmes d'appariement devraient également être utilisés au niveau local. Un double système d'appariement pourrait, par exemple, être utilisé : par le Royaume-

Uni pour organiser la distribution géographique de 20 000 Syriens supposés arriver d'ici à 2020 dans le cadre du Programme de réinstallation de Syriens vulnérables vers des endroits spécifiques ; par n'importe laquelle des neuf agences bénévoles qui s'occupent de réinstaller des réfugiés aux États-Unis ; par le gouvernement canadien qui vient tout juste d'étendre son programme d'assistance gouvernementale aux réfugiés ; ou même par la Commission suédoise pour la migration en vue de placer des réfugiés qui vivent actuellement dans des logements temporaires vers des logements permanents à travers l'ensemble du pays.

C'est à cet effet qu'en septembre 2016 nous avons lancé un projet appelé Refugees' Say (soutenu par le Skoll Centre for Entrepreneurship d'Oxford) qui a pour objectif d'influencer et de réformer les politiques publiques dans la sphère de la réinstallation des réfugiés. Toutes les questions ou demandes sont bienvenues et nous espérons être en mesure de concevoir ou de réviser la conception de nombreux systèmes efficaces d'appariement destinés à la réinstallation de réfugiés partout dans le monde.

Will Jones Royal Holloway, Université de Londres, et
Alexander Teytelboym Université d'Oxford
refugees.say@gmail.com www.refugees-say.com

1. www.fmreview.org/fr/destination-europe/jones-teytelboym